

Le mot bantou

Le mot bantou est un terme qui a été utilisé pour désigner le peuple noir africain. Or, si on recule très loin dans l'histoire de l'humanité, on constate que toute l'Afrique jusqu'aux bords de la Mer Méditerranée, y compris tout le Maghreb dit arabe au nord du Sahara, était habitée par les noirs jusqu'au Sinaï en Egypte en passant par Tanger et Marrakech au Maroc.

Les peuples à la peau blanche et aux poils longs qui habitent le Nord de l'Afrique, c.à.d. les arabes et les berbères, dont le vrai nom est Amazil, descendant de Mazil, fils de Ham, lui-même fils de **Noé**, sont issus de l'immigration qui a traversé la mer méditerranée, et se sont progressivement métissés avec les populations locales (noires).

Avec le temps, les noirs métissés ou non étaient progressivement refoulés vers le Sud. Cela explique pourquoi il y a toujours des noirs en Egypte, au Maroc, Mauritanie, Algérie, Libye.

Les descendants de ces métissages ont donné naissance aux Haoussa du Nord-Nigeria, aux Touaregs, aux peuls d'Afrique de l'Ouest, aux groupes Somali-Ethiopien de la corne de l'Afrique et aux peuples de la vallée du Nil.

Au départ, les porteurs de ce métissage étaient caractérisés par une peau plus Claire que la peau noire habituelle, et le poil frisé. Le teint clair et le poil long ne sont pas génétiquement noirs.

Avec le temps, à force de continuer à fusionner avec les noirs originels par les mariages successifs, la peau Claire et brune a disparu progressivement chez certains. Après la création de l'islam par le prophète Mahomet depuis son Arabie Natale de l'autre côté de la mer Rouge, qui s'est ensuite étendue vers l'Afrique du nord en soumettant et convertissant les populations locales souvent par la force, les descendants de ces peuples métissés ont adopté aussi l'islam à l'exception des éthiopiens trop attachés à la relation avec le roi Salomon et les judéo-chrétiens.

Bref, tout le peuple noir africain était le même et habitait tout le territoire africain. Il s'est enrichi progressivement d'abord par l'immigration, les conquêtes, et le métissage.

Souvenez-vous des attaques romaines sur Carthage. Le mot bantou désignait au départ la totalité du peuple noir.

Pierre-Amal Kana, chercheur et auteur
Québec, Canada.

Dernier livre publié: Afghanistan, Le rêve pashtoun et la voie de la paix.